



para el mundo - pour le monde - for the World - para o mundo - per il mondo

"En tant que Famille Sa-Fa, nous avons écouté l'appel à marcher avec les jeunes et les familles. (Ch. XXXVIII. Doc. Frères et Laïcs). C'est l'un des appels forts que le Chapitre Général de 2019 a proposé à l'ensemble de la Famille Sa-Fa. De même, le Projet de Vie des Frères que le même Chapitre a élaboré présente parmi ses objectifs : "Donner la priorité dans notre mission à la rencontre avec les jeunes : être proches d'eux, les écouter, les comprendre, les accompagner" (PVI).

A l'écoute de ces deux appels, le Conseil général, dans son Plan d'action pour le sexennat, a proposé que l'année 2023 soit placée sous le signe des "jeunes et des familles" à travers cet objectif concret : "Revitaliser notre mission auprès des jeunes et des familles".

Pour atteindre cet objectif, une Rencontre des animateurs des jeunes a été proposée afin de "favoriser la connaissance de la pastorale des jeunes des Provinces, promouvoir les rencontres avec les jeunes et donner corps au mouvement jeunes Sa-Fa". Elle s'est tenue à Sigüenza (Espagne) du 27 au 30 juillet. Y ont participé 21 animateurs, Laïcs et Frères.

Appelés à marcher avec les jeunes

Les dates ont été choisies en tenant compte de la célébration de la JMJ de Lisbonne, du 1er au 6 août, donnant ainsi aux participants la possibilité de prendre part à ces journées mondiales.

En même temps que la Rencontre des animateurs, et dans la même maison de Sigüenza, une centaine de jeunes de la Famille Sa-Fa de différents pays ont fait l'expérience de vivre le charisme Sa-Fa dans un environnement multiculturel. Plus tard, ils ont participé aux Journées Mondiales de la Jeunesse en tant que groupe de la Famille Sa-Fa. Ils étaient environ 120 au total.

Que cette première rencontre des jeunes de la Famille Sa-Fa soit le début d'une expérience heureuse qui pourra se prolonger dans les années à venir par des rencontres similaires et pour essayer de nous mettre en relation et de partager notre vie et notre travail par d'autres moyens, comme les moyens télématiques qui nous invitent à nous rapprocher les uns des autres.

Que l'exemple du Frère Gabriel et la lumière de la Sainte Famille nous accompagnent sur ce nouveau chemin avec les jeunes



Rencontre des animateurs Sa-Fa

Marie de Nazareth s'est levée et est partie sans tarder. L'appel à marcher avec les jeunes lancé par le dernier Chapitre général nous a encouragés à organiser la première Rencontre des Animateurs Sa-Fa du 27 au 30 juillet à Sigüenza. La participation à la JMJ a permis aux responsables d'Angola, Argentine, Brésil, Burkina Faso, Espagne, Italie et Uruguay de se rencontrer avec l'intention de découvrir comment nous devons marcher avec nos jeunes aujourd'hui dans notre mission d'évangélisation.

La devise de la rencontre complétait celle des Journées Mondiales des Jeunes, "Marie de Nazareth s'est levée et est partie sans tarder", car nous voulions que notre rencontre se déroule sous le toit de Nazareth. Ainsi, notre charisme familial était très présent pendant ces journées.

L'un des jours, nous avons eu la chance d'avoir notre Animateur Général, Frère Javier Hernandez, qui, en deux interventions, a développé, en tenant compte de l'Exhortation Apostolique du pape *Christus Vivit*, la situation religieuse de la société et des jeunes d'aujourd'hui, ainsi que les



traits qu'un animateur Sa-Fa devrait avoir, ce qui nous a conduits à un riche dialogue.

Mais le moment le plus intéressant a sans doute été de donner la parole aux jeunes pour qu'ils nous fassent part de "ce qu'ils attendent du travail pastoral et des aspects de celui-ci qu'ils pensent pouvoir améliorer". Nous avons vu en eux des garçons et des filles qui s'identifient profondément à notre charisme, qui sont préoccupés par le fait que les choses devraient être mieux faites et qui s'interrogent sur la vocation dans tous ses aspects afin de mieux servir la société.

Les fruits de cette rencontre se verront dans l'avenir. Aujourd'hui, nous avons déjà semé la graine. Il faudra maintenant en prendre soin pour qu'elle grandisse et porte des fruits.

Irene Hidalgo

Rencontre internationale des jeunes Sa-Fa

À Sigüenza, sous la devise "Dans la prière, le travail et l'amour : la paix", la première rencontre internationale de jeunes Sa-Fa s'est déroulée du 27 au 30 juillet. Plus de 80 personnes ont fait l'expérience du sens du corps et de la famille en tant que Famille Sa-Fa. Nous partageons le témoignage de plusieurs jeunes participants d'Espagne, d'Uruguay et du Brésil.



Cette rencontre a été quelque chose d'unique à vivre et à partager ; une occasion en or donnée aux jeunes communautés de vivre ensemble le charisme Sa-Fa que nous portons tous en nous. J'ai trouvé très enrichissant de pouvoir le partager avec des jeunes d'autres pays.

Cela a changé ma vie et m'a appris beaucoup de choses. J'ai appris à comprendre de nouvelles cultures et à y participer, aussi différentes soient-elles. J'ai ressenti l'accueil de toute la

famille Sa-Fa et je l'ai vécu avec une perspective plus mûre et plus orientée vers le service. Je n'ai jamais été aussi consciente de ce que c'est que d'être une famille Sa-Fa. Quelle joie d'en faire partie !

Nous avons appris que la prière encourage l'action. Que le travail fait de nous des hommes et des femmes de notre temps. Et que ce n'est que par l'Amour que nous pourrions changer notre regard et avoir cette joie missionnaire.

Tout cela avec le sentiment d'être Eglise et d'appartenir à la Famille Sa-Fa avec le charisme de Frère Gabriel. Sigüenza a été un excellent endroit pour me poser beaucoup de nouvelles questions sur moi-même et pour continuer à grandir dans la foi. Et de la rencontre aux JMJ de Lisbonne : un luxe pour notre foi.

Expériences recueillies par Gustavo

"Appelés à prendre soin de la vie, de l'environnement et de la nature" 2

Les JMJ, un ouragan invisible



Antoine de Saint-Exupéry dit dans *Le Petit Prince* que "l'essentiel est invisible pour les yeux". C'est pourquoi il est impossible de résumer en quelques mots l'essence des JMJ de Lisbonne. Car l'essentiel de ces journées de rencontre ne se lit pas, ne s'entend pas, pas même de la bouche des participants. C'est avec frustration que l'on se tournera vers la presse, la radio, les réseaux sociaux ou tout autre support humain pour comprendre ce que furent les Journées Mondiales de la Jeunesse.

Les paroles du pape François, les eucharisties, l'adoration du Saint-Sacrement, les concerts, les prières, la catéchèse, les conférences et les centaines d'autres événements ne constituent que la partie tangible d'un rassemblement dont la valeur réelle ne peut être mesurée que dans les cœurs et les têtes des milliers de chrétiens qui se sont réunis à Lisbonne.

Raconter mon expérience reviendrait à réduire l'objet de cet article à quelque chose d'insignifiant. Par conséquent, ce que je présente ci-dessous comme un petit coup de pinceau rapide est un recueil d'idées sur lesquelles de nombreux jeunes ont réfléchi et prié sur la base de leur expérience particulière de la JMJ. Et pourtant, même ainsi, l'ar-

ticle ne va pas assez loin. Car ces lignes rassemblent les pensées, les idées et les prières d'une poignée de jeunes.

Le véritable fruit des JMJ de Lisbonne 2023 sera donc le changement que les participants permettront à Dieu d'opérer à partir de ce qui les a émus et stimulés. Les JMJ sont une rencontre statique, mais la vie, fondée sur l'amour, est un mouvement dynamique vers les autres. Le fruit sera récolté dans le mouvement que les jeunes sont appelés à conduire dans leur destinée.

Ces jours-ci, j'ai rencontré des jeunes qui souffraient d'inconfort et de difficultés, mais qui disaient que cela en valait la peine. Des jeunes qui cherchaient Dieu et qui s'émerveillaient de voir qu'il en appelait tant (et chacun par son nom). J'ai vu des jeunes dont les schémas étaient brisés à cause de Dieu, et ils l'ont accepté avec gratitude.



J'ai entendu des jeunes dire qu'ils se sentaient aimés "sans fard" par Dieu et comprendre, en même temps, que la vie est faite pour ceux qui rêvent du bien. J'ai vu des jeunes rêver de sainteté ; chanter, sans se connaître, mais en se reconnaissant frères ; prier ensemble, au-delà de leurs différences notables.

Mais peu importe ce que j'ai vu, ce qui compte, c'est ce que vous voulez voir maintenant. Si vous voulez savoir ce qu'ont été, sont et seront les JMJ, allez voir ceux qui y ont participé et observez-les en silence, en appréciant la manière dont ils accueillent le Dieu de "tous" dans leur vie.

Un pèlerin aux JMJ - 2023

Voici comment je l'ai vécue



La rencontre de Sigüenza a été l'occasion d'expérimenter le charisme Sa-Fa. Différents âges, langues et cultures, mais une seule famille. Que ce moment partagé soit un nouvel élan pour le charisme de la Famille Sa-Fa (M Parfait, BF).

Cette rencontre a été pour moi une motivation pour répondre à l'appel à vivre dans une communauté soutenue par l'esprit de famille. Je suis revenue le cœur battant, rêvant... de continuer à avancer dans la formation des communautés de jeunes Sa-Fa (Angelita. AR).

À Lisbonne, nous avons vécu de nombreux défis qui nous ont touchés, comme le contact avec d'autres cultures, d'autres pays et d'autres personnes. Le fait de voir le Saint-Père et d'écouter ses paroles a accéléré le rythme de nos cœurs. Nous sommes revenus renouvelés et joyeux (Diogo, Hugo et Maikel. BR).

Les JMJ ont été une RENCONTRE avec le Père, avec tant de frères et sœurs dans la foi et avec la Famille Sa-Fa. Appelés à évangéliser par notre vie, pardonnés et reçus dans l'Église. Une rencontre avec moi-même, avec l'autre et surtout avec Jésus et son Esprit (Rocío F. ES).



Les JMJ 2023 donnent une vision de la façon dont les jeunes du monde entier partagent la même foi et croient aux mêmes valeurs, une rencontre où l'on peut voir les sentiments à la surface et qui, si on la vit pleinement, nous marquera pour toujours (Marco Daniel. ES).



Ce fut un "envoi". Je sens que Dieu m'appelle à le suivre et à transmettre ma foi, c'est quelque chose que je ressentais déjà, mais j'ai pu le réaffirmer. Les paroles du pape François continuent de résonner en moi : je n'ai pas peur et je me relèverai autant de fois qu'il le faudra pour continuer sur ce chemin. (Carla Benlloch. ES)

Les journées passées à Sigüenza ont été riches et très intenses. L'idée de ne pas être seuls mais de faire partie d'une Famille nous a donné l'espoir et le désir de construire et de projeter d'être pour nos jeunes des signes, des paroles et des gestes toujours plus crédibles du charisme de Frère Gabriel (Greta, Chiara et Fr. Marco. IT).



Les JMJ ont été un cadeau, une occasion incroyable de partager avec des chrétiens du monde entier. J'ai fait l'expérience de la miséricorde de Dieu et j'ai trouvé Dieu dans ces plus d'un million et demi de personnes (Carlos O. ES).



Une expérience qui a marqué ma vie. Me connecter avec des jeunes du monde entier, réaliser l'immensité et la transcendance de l'amour de Dieu ; rencontrer un Pape ami, compréhensif et empathique, qui me parle face à face... m'a motivée à prendre toute cette expérience dans ma vie quotidienne et non pas seulement à garder ce qui s'est passé lors de l'événement. (María Pía. UR)



"Appelés à marcher ensemble dans un style participatif"